

SEPTIEMBRE 1976



Guayaquil
filatelico

**V. M.
ABSALON
GUEVARA**



**MAQUINAS
Y
HERRAMIENTAS ESPECIALES
amplio surtido**



**ELOY ALFARO 323
Telf. 513 612 - 523 190
Casilla 3627
GUAYAQUIL - ECUADOR**

Guayaquil filatélico

BOLETIN DEL CLUB FILATELICO GUAYAQUIL

AÑO 6

SEPTIEMBRE 1976

NUM. 25

SUMARIO

- NUESTRO MUNDO
- FILATELIA
- NUMISMATICA
- NUEVAS EMISIONES.
- C A N J E S
- NUMISMATICA

DIRECTOR ASESOR

CAP. ALBORAN DUJMOVIC

DIRECTORIO 1976 - 1978

PRESIDENTE:

- HANS ALBERS

SECRETARIA:

- PETITA MONGAYO

TESORERA:

- ROSARIO GUERRA

VOCAL:

- ARQ. GERARDO BEJAR
- VICTOR IZA R.
- AIDA RODRIGUEZ

COMUNICAMOS A NUESTROS SOCIOS Y AMIGOS, QUE NUESTRO CLUB FILATELICO GUAYAQUIL ESTA FUNCIONANDO EN EL LOCAL DEL EDIFICIO INTERNACIONAL

CALLE AGUIRRE No. 324 - SEGUNDO PISO - OFICINA No.8
TELÉFONO 524-539 -- CASILLA No. 3343



Banco de Guayaquil
Nuestro oficio es prestar servicio

UN VISTAZO A STAMPOREE " 76 "

POR MELVÍN HOYOS

EL PASADO 20 DE ABRIL TUVE EL PLACER DE VISITAR LA CIUDAD DE MIAMI, EN LA CUAL SE LLEVARÍA A CABO LA EXPOSICIÓN FILATÉLICA STAMPOREE " 76 ", ORGANIZADA POR EL CLUB FILATÉLICO CUBANO Y A LA CUAL ASISTIRÍAN PERSONALIDADES DE NUESTRO CONTINENTE COMO DE ALGUNOS PAÍSES EUROPEOS. DEBIDO A QUE MI LLEGADA SE PRODUJO TRES DÍAS ANTES DE LA APERTURA DE LA EXPOSICIÓN, A MUCHOS DE LOS CUALES HABÍA TRATADO PERSONALMENTE Y A OTROS CONOCÍA POR REFERENCIAS, GENTE EXTREMADAMENTE FINA Y HOSPITALARÍA JUNTO A QUIENES LOS FILATELISTAS EXTRANJEROS NOS SENTIMOS COMO EN CASA.

EL DÍA MIÉRCOLES 21 DE ABRIL, NUESTRA QUERIDA AMIGA SRA. SILVIA GARCÍA F., OFRECIÓ UN AGASAJO EN SU RESIDENCIA DE FOURTH LAUDERDALE, A LOS ORGANIZADORES DE LA EXPOSICIÓN, A LA CUAL TUVE EL PLACER DE ASISTIR Y DONDE DESPUÉS DEL AGASAJO LOS PRESENTES PROCEDIERON A TOMAR APUNTES Y ULTIMAR DETALLES DE LA ORGANIZACIÓN Y MONTAJE DE LAS COLECCIONES EN LOS MARCOS. LA REUNIÓN SE PROLONGÓ ALGUNAS HORAS, DANDO LAS RESOLUCIONES MUY BUENOS RESULTADOS GRACIAS A LA COOPERACIÓN DE LOS ORGANIZADORES Y AL EMPUJE Y DINAMISMO DE SU PRESIDENTE EJECUTIVO, EL INTERNACIONALMENTE CONOCIDO FILATÉLICO SR. DR. ROBERTO ROSENDE.

EL DÍA JUEVES 22 SE PROCEDIÓ AL MONTAJE DE MARCOS Y COLECCIONES EN LOS SALONES DEL HOTEL EVERGLADES, DESPLEGÁNDOSE GRAN ACTIVIDAD POR PARTE DE ORGANIZADORES Y COMISARIOS DE LOS DIFERENTES LUGARES QUE ASISTÍAN A LA EXPOSICIÓN, HABIÉNDOSE CONTADO DESDE ESTE DÍA CON UN EQUIPO DE POLICÍAS DE LA CIUDAD QUE RESGUARDÓ LAS COLECCIONES EXPUESTAS.

EL DÍA VIERNES 23, EN HORAS DE LA MAÑANA, SE REALIZÓ EL COCTEL DE APERTURA DE LA EXPOSICIÓN Y EL SHOW DE DEALERS, QUE DICHO SEA DE PASO, HABÍAN CONCURRIDO EN FORMA NUTRIDA DE TODOS LOS PUNTOS DEL PAÍS Y DE ALGUNOS LUGARES DEL EXTERIOR. DURANTE TODO EL DÍA SE REALIZARON VARIOS CONGRESOS Y EVENTOS FILATÉLICOS HASTA LAS 5 P.M., HORA EN LA CUAL SE LLEVÓ A CABO EL COCTEL BRINDADO POR LA SOCIEDAD DE FILATELISTAS PORTORRIQUEÑOS A LOS EXPOSITORES CONCURSANTES. EN DICHA REUNIÓN, EL SR. RAÚL GÁNDARA, EX PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD FILATÉLICA DE PUERTO RICO, TOMÓ LA PALABRA PARA INVITAR A TODOS LOS PRESENTES A LA EXPOSICIÓN QUE SE CELEBRARÁ EN PUERTO RICO EN 1977.

EL DÍA SÁBADO 24 HUBO INTENSA ACTIVIDAD DURANTE TODO EL DÍA, MIENTRAS EN EL LOCAL DE INFORMACIÓN SE EXPENDÍA AL PÚBLICO TODO TIPO DE SOUVENIRS Y GUÍAS PARA COLECCIONISTAS Y VISITANTES A ESTE EVENTO. EN UNA SALA CONTIGUA, LA OFICINA DE CORREOS QUE SE HABÍA INSTALADO, CANCELABA UN SELLO NUEVO QUE SALIÓ EL DÍA DE LA INAGURACIÓN, EN SOBRES ALUSIVOS A LA MISMA. CONCURRIDÍSIMA ESTUVO LA MUESTRA EN ESTE DÍA, EN EL CUAL HASTA LA GUARDIA POLICIAL SE CONTAGIÓ DEL ENTUSIASMO FILATÉLICO Y SE TURNABAN PARA ECHAR UNA OJEADA A LAS COLECCIONES Y COMPRAR A LOS DEALERS UNO QUE OTRO SELLO. EL MISMO DÍA A LAS 8 P.M., EN UN MARCO DE GRAN FASTUOSIDAD Y ELEGANCIA, SE PROCEDIÓ A LA ENTREGA DE PREMIOS, EMPEZÁNDOSE LA CEREMONIA CON EL ACOSTUMBRADO BANQUETE, PARA DESPUÉS DE UNOS BREVES DISCURSOS POR PARTE DE LOS ORGANIZADORES, SE DIÓ LOS TROFEOS A LOS EXPOSITORES GANADORES.

LOS REPRESENTANTES ECUATORIANOS NERECIERON BENDAS MEDALLAS DE ORO Y VERMEIL (MAYOR INFORMACIÓN DE ESTO EN LA CRÓNICA SOCIAL DEL BOLETÍN DE JUNIO), HABIENDO SIDO AGREEDOR AL GRAN PREMIO DE HONOR EL SEÑOR DON LUÍS CERVERA VERA, DE ESPAÑA, POR SU MARAVILLOSA COLECCIÓN DE EL SALVADOR.

EL DÍA DOMINGO 25 HASTA LAS 4 P.M. CONTINUARON LOS AGASAJOS Y EVENTOS EN LA EXPOSICIÓN, LA QUE QUEDÓ CERRADA AL PÚBLICO EN DICHA HORA, PARA PROCEDER A DESMONTAR LAS COLECCIONES.

EN GENERAL PODEMOS DECIR SIN TEMOR A EQUIVOCACIÓN, QUE STAMPOREE "76" HA SIDO UN MODELO DE EXPOSICIÓN, TANTO EN SU ORGANIZACIÓN COMO EN LA CALIDAD DE LO EXPUESTO, YA QUE LAS COLECCIONES SE ENCUENTRAN ENTRE LO MÁS DEPURADO Y PERFECTO DE LA FILATELIA INTERNACIONAL.

FELICITAMOS CON TODA SINCERIDAD AL CLUB FILATÉLICO CUBANO POR EL MANCOMUNADO ESFUERZO QUE HA REALIZADO AL ORGANIZAR ESTA EXPOSICIÓN Y OJALÁ QUE EN UN FUTURO CERCANO PODEAMOS TENER LA OPORTUNIDAD DE VER Y ADMIRAR OTRA EXPOSICIÓN DE IGUAL CATEGORÍA EN ESA LINDA CIUDAD.

LA FILATELIA ES EL PASATIEMPO IDEAL PARA LA JUVENTUD CON INQUIETUDES POR ADQUIRIR NUEVOS CONOCIMIENTOS Y DESEOSA DE REALIZAR UNA LABOR CREATIVA.



EDUARDO ANTON

COMPRO Y VENDO ESTAMPILLAS MUNDIALES NUEVAS Y USADAS

AGUIRRE Y ESCOBEDO (ESQUINA)

TELÉFONOS: 516-229 524-616

CASILLA 928

DOBLER HNOS. C. LTDA.

REPRESENTACIONES

BVD. 9 DE OCTUBRE 421 - OFIC. No. 103

GUAYAQUIL / ECUADOR

Representante de Fábricas y Casas Extranjeras para repuestos de Automotores marca "COCACO" y "RICO" Artículos de Ferrería marca "YUNQUE Y MARTILLO" "CABALLITO" y "DELFA"
Fregaderos marca "BLANCO" de acero inoxidable
Duchas Eléctricas marca "CORONA"
Artículos para Zapatería marca "KANE M" etc.etc.

DIRECCION TELEGRAFICA
S E S A M

CASILLA 3886
TELEFONO 512842

DE NUESTRO MUNDO

AGRADECEMOS AL SR. CAP. FABIO HOYOS POR SU COLABORACIÓN AL LLEVAR Y LUEGO TRAER EL MATERIAL FILATELICO QUE LOS CONSOCIOS DEL CLUB EXPUSIERON EN LAS EXPOSICIONES DE -- STAMPOREE E INTERPHIL 76.

AGRADECEMOS EFUSIVAMENTE A NUESTRA CONSOCIA Y AMIGA, LA SRTA. AIDA RODRIGUEZ POR SU DONACIÓN DE UN HERMOSO ANILLO, PARA SER RIFADO EN PROCURA DE FONDOS PARA EL LOCAL PROPIO DE NUESTRO CLUB. EL SR. ING. JAIME SANTANDER POSEEDOR DE LA ACCIÓN No. 99 DE LA RIFA JUGADA EL 25 DE JULIO PPD. FUÉ EL FELIZ FAVORECIDO.- LO FELICITAMOS.

CONTINUA DELICADO DE SALUD NUESTRO PRESIDENTE SR. HANS ALBERS.- LE DESEAMOS PRONTA RECUPERACIÓN.

ACOMPANADO DE SU SEÑORA ESPOSA DOÑA DALIA, SE AUSENTO A LOS EE.UU. NUESTRO DIRECTOR ASESOR CAPT. ALBORÁN DUJMOVIC PARA PROSEGUIR SU TRATAMIENTO MÉDICO.- LE DESEAMOS PRONTO RETORNO.

NUESTRA CONSOCIA SRA. PIEDAD DE RADA SE ENCUENTRA DELICADA DE SALUD.- ESPERAMOS SU MEJORIA.

SE ENCUENTRA ENFERMO NUESTRO CONSOCIO FRANCISCO SOTOMAYOR.- LE DESEAMOS PRONTA RECUPERACIÓN.

EN SEMANAS PASADAS RECIBIMOS LA VISITA DEL SEÑOR DOCTOR MIGUEL DIAZ CUEVA, PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN ECUATORIANA DE SOCIEDADES FILATÉLICAS.

REGRESÓ DE LIMA (PERÚ) NUESTRA SECRETARIA SRTA. PETITA MONCAYO.



confecciones
BUSTAN

Guayaquil
BUENOS AIRES 304
TELF. 344828
P.O. Box 4525

Quito
Av. 10 de AGOSTO 917
TELF. 541244



FAG

DISTRIBUIDOR:

RULIMANES C. LTDA.

V.M. Rendón No 747 - 749

Teléfono: 301 - 288

GUAYAQUIL

COMPRO Y CAMBIO

SELLOS POSTALES

DE PREFERENCIA ECUADOR Y FAUNA MUNDIAL

CARLOS WONG SILVA

TEL. 305811 - 431559

CASILLA 4329

GUAYAQUIL

A N U N C I O

SE HA FORMADO EL GRUPO DE ESTUDIO FILATELICO ECUADOR

EL GRUPO FILATÉLICO ECUADOR FUÉ OFICIALMENTE CREADO EL DÍA 1 DE JUNIO DE 1.976 DURANTE LA EXPOSICIÓN FILATÉLICA UNIVERSAL (INTERPHIL) EN LA CIUDAD DE FILADELFA. ESTA NUEVA SOCIEDAD INTERNACIONAL, DEDICADA AL ESTUDIO DE LA FILATELIA ECUATORIANA, TIENE ACTUALMENTE 12 MIEMBROS Y OTROS 50 FILATELISTAS HAN EXPRESADO INTERÉS EN PARTICIPAR EN SUS ACTIVIDADES.

EL DIRECTORIO (INTERINO) ESTA CONSTITUIDO POR LAS SIGUIENTES PERSONAS :

SR. L. J. HARRIS, PRESIDENTE
SR. D. E. FREEMAN, SECRETARIO/ TESORERO

PARA MAYOR INFORMACIÓN ACERCA DE LAS ACTIVIDADES Y OBJETIVOS DEL GRUPO FILATÉLICO ECUADOR, SÍRVASE DIRIJIRSE AL SEÑOR D. E. FREEMAN - 54 RAPIDS, ROAD, STAMFORD-CONN. 06905. (USA).

AHORA EN EL ECUADOR LUCITE

La insuperable laca acrílica de

DU PONT

La pintura
ORIGINAL
de los mejores vehículos del mundo

DISTRIBUIDO
POR



CAPITAN NAJERA 1510 y QUITO
TELF. 368159 - GUAYAQUIL

EMISIONES POSTALES CONMEMORATIVAS

- * LUPTHANSA.- Por cumplir 50 años de establecida en Alemania.- Debido a las circunstancias negativas de su emisión, estos sellos han causado molesta reacción en el público filatelista.

Emisión de 300.000 sellos de ₡ 10,00 Aéreo, en planas de 100 numeradas.- Color azul con franja negra.

Emisión de 5.000 hojitas souvenir de ₡ 20,00 Aéreo. Color azul con franja negra.

- * PROYECTO DEL NUEVO PALACIO DE CORREOS DEL ECUADOR

Emisión de 500.000 sellos de ₡ 5,00 Aéreo en planas de 100 NO numeradas.- Colores: Negro, gris y celeste.- Fecha de Emisión: 1º de Agosto de 1976

- * SOCIEDAD BOLIVARIANA DEL ECUADOR 1926-1976.- En conmemoración del 50 Aniversario de la Fundación.

Emisión de 300.000 sellos de ₡ 1,30 Aéreo, en planas NO numeradas.- Multicolores. Fecha de Emisión: Agosto 9 de 1976

- * FUNDACION DE GUAYAQUIL.- Emitidas el 25 de Julio de 1976 para Servicio Aéreo, en 6 diferentes valores.- En planas NO numeradas.- Multicolores.

300.000 de ₡ 1,30 EL ESTIBADOR
300.000 de ₡ 1,30 CERROS DEL CARMEN y Sta.ANA
300.000 de ₡ 1,30 EL PREGONERO
300.000 de ₡ 2,00 GUAYAS y QUIL
300.000 de ₡ 2,00 SEBASTIAN de BENALCAZAR
300.000 de ₡ 2,00 FRANCISCO de ORELLANA

Estampillas impresas en el Instituto Geográfico Militar, de muy excelente presentación, que halaga y entusiasma a los juveniles filatelistas.



Cooperar con nuestros anunciantes es también una forma de ayudar a la filatelia



ESTUDIOS Y REFORMAS EN LOS CORREOS DEL PAIS

EL 9 DE JUNIO DE 1976, ECUADOR RATIFICÓ EL ACTA DE LA UNIÓN POSTAL, POR INTERMADIO DEL EMBAJADOR DE NUESTRO PAÍS EN MONTEVIDEO-URUGUAY, LCDO. MIGUEL VASCO, MOTIVANDO ASÍ A LA DIRECCIÓN GENERAL DE CORREOS A PREOCUPARSE POR MEJORAR EL FUNCIONAMIENTO DEL MISMO EN TODAS LAS PROVINCIAS.

DEL 10 AL 15 DE MAYO PASADO SE REALIZÓ EN QUITO UN CURSO DE ESTUDIOS PARA LOS ADMINISTRADORES POSTALES PARA QUE PUEDAN BRINDAR UN MEJOR SERVICIO Y MÁS AGILIDAD EN TODOS LOS TRÁMITES, EN BENEFICIO DE LOS USUARIOS.

AUSPICIADO POR EL CORREO DE LOS EE.UU. VINO DESDE ALLÁ EL SR. DR. KENNETH HOLDEN, A EFECTUAR UN ESTUDIO RELACIONADO A DETERMINAR LAS CONVENIENCIAS O NO DE LA UTILIZACIÓN DE LOS "CONTAINERS" PARA EL TRANSPORTE DE LAS VALIJAS POR VIAS DE SUPERFICIE Y MARÍTIMAS, CON LO CUAL SE DARÍA MAYOR SEGURIDAD A LOS ENVÍOS

A NIVEL INTERNACIONAL, REQUIRIENDO PARA ESTO INSTALACIONES APROPIADAS DE TERMINALES, MAQUINARIAS MONTACARGAS, CINTAS TRANSPORTADORAS, BODEGAS CONVENIENTEMENTE EQUIPADAS ETC. LA EMPRESA POSTAL TOMARÍA LAS RESOLUCIONES FINALES.

A CONTINUACIÓN REPRODUCIMOS EL ARTÍCULO QUE CON ESTE MOTIVO PUBLICÓ EL DIARIO EL UNIVERSO, DE IGUAL INTERÉS PARA LOS LECTORES.



CHAPTER
832

EL UNIVERSO — Martes 17 de Agosto de 1976

Llegan a Guayaquil expertos de la Unión Postal Internacional

Ayer vinieron con procedencia de Quito, Albert Giménez experto regional de la Unión Postal Universal (UPU) con residencia en Montevideo, sede de la Unión Postal de América y España; señora Wilma Sotomayor de Navarrete, Subjefa del Departamento Internacional de Quito; y Hernán Espinoza, Inspector Postal, con el objeto de hacer conocer al personal de la Administración de Correos de Guayaquil, que se va a realizar del 15 al 23 de Noviembre un sistema estadístico, a nivel internacional para establecer las correspondientes compensaciones en el manejo de las valijas internacionales.

Este sistema de compensación, se dio a conocer, con el objeto de que los países subdesarrollados o de poco movimiento postal no se sientan perjudicados en las tasas y más contribuciones de los usuarios de cada país.

Se puso como ejemplo, el caso de un país de gran mo-

vimiento que envía al Ecuador miles de sacos de valijas mensualmente para que el personal del Ecuador las reparta a los respectivos usuarios mientras que nuestro país envía a dicho país una insignificante cantidad de valija para ser repartida en ese país, lo cual no compensa la cantidad de valija de la que viene y va al exterior.

En tales circunstancias, el deseo de la Unión Postal Universal, es el de establecer las correspondientes compensaciones para mantener a un país dentro de las condiciones técnicas en el sistema mecanizado y dentro de las modernas condiciones de atención al público, desde luego contando con los ingresos postales que es de esperarse en este sistema de compensación universal.

Asistirán a este evento postal representantes de los países aliados a la Unión Postal Universal.

PANAMA Y SUS MONEDAS

Por Monedero.

LA REPUBLICA DE PANAMA anunció en meses pasados la emisión oficial de la primera moneda acuñada en PLATINO cuyo valor facial es de CIENTO CINCUENTA BALBOAS o DOLLARS.- La moneda ha sido acuñada por The Franklin Mint por expresa autorización del Gobierno Panameño, para conmemorar el 150 Aniversario de la celebración del Congreso Panamericano propuesto por el Libertador Simón Bolívar y realizado en 1826 en la ciudad de Panamá.

ESTA MONEDA DE PLATINO es la primera que se acuña en los EE.UU., mide 26 mm. de diámetro y tiene 9,30 gms.; algo mas pesada que la conocida media águila americana, la libra esterlina o la peruana, o la de diez sucres o condor ecuatoriano.

EL PLATINO ES CONOCIDO como un metal raro, escaso y mas valioso que el oro, y también como mas duro para su laboreo, pero, que también actualmente está casi en decadencia por su poco empleo.

COMO YA ES COSTUMBRE DE PANAMA, y también de otros ciertos países, esta emisión se la ha efectuado en las dos modalidades que se están haciendo comunes: PROOF y SIN CIRCULAR, pretextos inventados para explotar al máximo la candorosidad y el bolsillo de los ingenuos que nos llamamos numismáticos.

EN LA ACTUALIDAD, PANAMA está tipificado como uno de los países raros en sus actuaciones numismáticas. Fué el siguiente país latino-americano que siguiendo el ejemplo de México (que con motivo de las Olimpiadas de 1968 emitió una moneda de 25 Pesos (US\$ 2,00) que cumpliera la doble finalidad de ser moneda circulante celebratoria y medalla recordatoria a la vez) lanzó una moneda de CINCO BALBOAS o CINCO DOLARES con motivo de los XI Juegos Deportivos Centro Americanos y del Caribe, pieza de muy poca circulación pública efectiva, pero sí de gran explotación comercial en el mercado numismático donde se la encuentra al doble de su valor en condición Sin Circular.- La PROOF, desde luego, tiene un valor superior.- Se acuñaron 716.000 monedas de las cuales 50.000 son en Proof.

POSTERIORMENTE, entre la noche y el día, hizo en el

año 1971 la emisión de otra moneda de 5 BALBOAS diz que dedicada a secundar las funciones benéficas de la PAO, emisión que la repitió en 1972, las que si circularon, fueron probablemente dentro de las dependencias oficiales, pues los numismáticos tenemos que proveernos en los almacenes de negociantes a precios elevados.

ES PROBABLE, Y MAS QUE PROBABLE, seguro, que con estas emisiones paladeara muy buen éxito económico, porque en el mismo año 1971 a pretexto de conmemorar el 150 Aniversario de la Independencia Centro-Americana, opta el acuñamiento de unas monedas gigantes, absurdas para circulación por su gran tamaño y de un valor facial de VEINTE BALBOAS o DOLLARS, en las que consta en el anverso la efigie del Libertador Bolívar como motivo de esta nueva aventura.- Se emitieron 109.000 en total, pero debe ser muy bueno el negocio cuando, cambiando solo el texto, nos viene proveyendo año a año esta misma moneda.- Los valores faciales de VEINTE BALBOAS son imaginarios, pues las Sin Circular valen mucho mas del doble y las Proof casi el cuádruplo.

PASANDO POR ALTO la emisión explotativa que hizo en 1975 a pretexto de cambiar el diseño de sus monedas llegaremos a la moneda de oro de CIEN BALBOAS con un contenido de metal menor que la libra esterlina, para pasar a otra mas voráz.- Se trata de la de QUINIENTOS BALBOAS o DOLLARS, programada disque para conmemorar el 500 Aniversario del nacimiento de Núñez de Balboa, el Descubridor del Océano Pacífico.- Esta moneda de oro se dice que pesa 41,700 grms. o sea una onza un tercio y mide 45 mm. de diámetro.- Caledense los beneficios que obtiene el Gobierno Panameño y probablemente la Casa Acuñadora también, encontrándose el oro de mil milésimos de fino (no 900 que contiene estas monedas) a menos de \$ 110,00 la onza troy en el mercado internacional mundial.

ESTAS MONEDAS DE TAN ALTO VALOR tampoco se escapan a los consabidos recargos del 20 al 40% que el camderoso coleccionista tiene que pagar por las Sin Circular y mucho mas por las en condición PROOF.- Basta con el ejemplo de la de PLATINO de 150 BALBOAS en -- que el valor suscripto para la venta es de \$ 190,00 mas \$ 3,00 para manipuleo.- Total \$ 193,00.

HEMOS RECIBIDO LAS SIGUIENTES SOLICITU-
DES DE FILATELICOS DESEOSOS DE ESTABLE-
CER CANJES CON MIEMBROS DE ESTE CLUB.

CARLOS TORNERO F.- Casilla 5134.- Correo 3.- San-
tiago de Chile.- Ofrece CHILE nuevo y usado por
ECUADOR, según Catálogo Ivert.

JORGE VEGA.- Federación Filatélica.- Apartado N°
2222.- La Habana, Cuba.- Desea canjear sellos de
CUBA por ECUADOR nuevos y usados.- Temáticas de
Pintura, Cosmos, etc.- Base Catálogo Ivert.

JEAN PLUMEX.- 78 Kensington Ave., NORWOOD, N. J.
(USA) Canjea U.S.A. Conmemorativas y sellos de -
todo el mundo por ECUADOR y AMERICA LATINA.- Ba-
se Catálogo Scott.

PABLO GIL.- Av. del Generalísimo, 16.- VALLS (Ta-
rragona) España.- Desea intercambiar sellos de -
ESPAÑA por ECUADOR.

JESUS VICENTE JIMENEZ.- I Gueste de Candelaria,
c/Ajoreña N° 150.- TENERIFE (Canarias) España.
Intercambia sellos de ESPAÑA por ECUADOR.

RAFAEL FERRER.- Colubi 1, PALMA DE MALLORCA (Is-
las Baleares) España.- Desea ECUADOR a cambio de
sellos españoles.

FRANCISCO JOSE MATA CASTELL.- Triana 36 # 1, ---
JAUGA (Alicante) España.- Entrega ESPAÑA a cambio
de ECUADOR.

JOSE CHACON SANCHEZ.- Ap. 23, La Solana, CIUDAD
REAL, España.- Intercambio de estampillas españo-
las por ecuatorianas.-

CARLOS BLASCO.- Rambla de Pratt 11-4a. 2da. BAR-
CELONA, España.- Interesa canjear ESPARA por ECUA-
DOR.-

JULIA C. CASTRO, c/HERNAN 31, Busón 3, MADRID 20,
ESPAÑA.- Intercambia ESPAÑA por ECUADOR.

**JOYERIA
JENNICITA**
DE CARLOS GARCIA L.



**VENTA DE TODA CLASE DE
JOYAS Y RELOJES.**

COMPRA Y VENTA PERMANENTE
DE TODA CLASE DE MONEDAS Y
BILLETES PARA COLECCIONISTAS.



**ESPECIALISTA EN REPARACION
DE RELOJES Y JOYAS.**



JOYERIA y RELOJERIA JENNICITA
Aguirre 931 Telf. 518 984
GUAYAQUIL

• CLASIFICADOS •

H A N S A L B E R S

COMPRO Y CANJEO SELLOS DE AUSTRIA

JUNIN No. 444 - P.O. Box 258

GUAYAQUIL - ECUADOR

ARG. GERARDO BEJAR

COMPRA E INTERCAMBIA SELLOS CONMEMORATIVOS DE U.S.A.

Y FRANCIA.- MEDALLAS CONMEMORATIVAS DE ECUADOR.

OP. 1 MALECON No. 206 Y LOJA - TEL.: 303-459 - CASILLA 252

GUAYAQUIL - ECUADOR

RICARDO LOOR VERA

NUMISMATICO

COMPRA Y CANJEA MONEDAS DEL ECUADOR Y AMERICA EN GENERAL.

TEL. 305-425 - LORENZO DE GARAYCOA No. 117 - CASILLA 1205

GUAYAQUIL - ECUADOR

VICTOR IZA RODRIGUEZ

COLECCIONA MONEDAS, MEDALLAS Y BILLETES DE TODO EL MUNDO

ESPECIALISTA EN ECUADOR Y COLONIAS HISPANICAS

TELEF. 342-844 P.O. Box 986

GUAYAQUIL - ECUADOR

PIEDAD DE RADA
INTERCAMBIO ECUADOR Y
TEMATICA DE NAVIDAD
CASILLA No. 6603
GUAYAQUIL - ECUADOR

DR. EDMUNDO VELOZ ESCOBAR
COMPRA Y CANJEA
MEDALLISTICA DEPORTIVA
P.O. Box 4789-TEL. 350214
GUAYAQUIL-ECUADOR

DR. RAFAEL MACIAS M.
ABOGADO
GUAYAQUIL-ECUADOR

JORGE SOSA TORRES
ABOGADO
GUAYAQUIL-ECUADOR

LEON ROLDOS AGUILERA
ABOGADO
GUAYAQUIL-ECUADOR

JOSE A. ICAZA C.
INTERCAMBIO ECUADOR
CASILLA No. 217
GUAYAQUIL - ECUADOR

REPRODUCIMOS EL SIGUIENTE ARTICULO FILATELICO
PUBLICADO EN LA REVISTA F.M.F. DE MEXICO, POR
ENCONTRAR SIMILITUD CON LO QUE ESTA SUCEDIEN-
DO EN NUESTRA FILATELIA.

CRONICA SOBRE UN CASO CRONICO

por Emilio Obrogón.

Ahora que la Federación Mexicana de Filatelia, A.C. (FMF) se encuentra en plena campaña de promoción filatélica nacional en México, parece oportuno el insistir sobre un problema crónico que es el que más ha afectado al desarrollo de la filatelia mexicana. Me refiero a esa actitud constante y característica del filatelista mexicano que le impide el asociarse en agrupaciones dedicadas especialmente a los coleccionistas de timbres postales.

En nuestro país y en los medios filatélicos se tiene la certeza de que son incontables las personas que coleccionan sellos de correo. Los indicios que permiten tener esa certeza proceden, básicamente, de las ventas de nuestras emisiones postales nacionales que, para fines filatélicos, realizan la Oficina Filatélica Mexicana y las administraciones y oficinas de correos de la capital del país y de las distintas ciudades y poblaciones del territorio nacional. Por ellas, podemos presumir que quienes en México coleccionan las estampillas postales del país son numerosos filatelistas.

Muy de lamentar resulta el que, debido a que esos coleccionistas no sean miembros o estén afiliados a organismos filatélicos, la FMF y la filatelia organizada de México estén incapacitados para poder conocer, ni en forma aproximada, el número de filatelistas que en nuestro país coleccionan estampillas postales.

Hay quienes afirman que todos los hombres somos iguales. Quienes coleccionamos sellos de correo sabemos que, infortunadamente, desde el punto de vista filatélico, no hay mayor falsedad que esa afirmación. Muy a nuestro pesar, tenemos que reconocer que la idiosincracia es algo que existe, que las razas y los individuos de distintas nacionalidades tienen características que diferencian a unos de otros.

Hay una de esas características raciales o nacionales que tiene una enorme importancia en el desarrollo de la filatelia. Me refiero, específicamente, al gusto, deseo, interés, afán o como se le quiera llamar que se encuentra muy desarrollado en ciertos grupos raciales o nacionales y que en otros o no existe o se produce en un grado menor: la asociación. Así como en las naciones europeas y en los Estados Unidos los individuos gustan de agruparse con aquellos que tienen intereses afines, en América Latina y, por lo que a nosotros más interesa, en México los individuos padecen de un caso crónico que les impide el gregarismo o sea que les desagrada el reunirse con otros que tienen intereses o gustos comunes a los de ellos.

Así como en los Estados Unidos existen sociedades u organismos que reúnen a personas con los mismos gustos, hasta un grado que podríamos considerar exagerado -hasta existe una agrupación que reúne a mujeres aficionadas a comer los "pretzel" (las galletas saladas que en Alemania se comen acompañando la cerveza)- y en Europa ocurre algo similar; en las naciones de América Latina resulta harto difícil el poder lograr que individuos con una afición común logren reunirse en agrupaciones especializadas para beneficio de la afición misma y de quienes participan de ella. Entre las naciones latinoamericanas y, muy particularmente en México, esa característica de nuestra idiosincrasia, que hace que las personas tengan franca aversión al gregarismo es muy notoria y ello les impide el agruparse en organizaciones que unen en su beneficio a personas que tienen aficiones comunes.

La filatelia es y ha sido una de esas aficiones que han tenido que padecer el caso crónico que impulsa a los coleccionistas de sellos de correo a no afiliarse a entidades o clubes filatélicos. La inmensa mayoría de los filatelistas mexicanos son "lobos solitarios de la filatelia" y ello daña tanto a los coleccionistas mismos como al movimiento filatélico nacional. El hecho de que numerosos filatelistas mexicanos no pertenezcan a clubes y sociedades filatélicas perjudica a sus intereses personales y al desarrollo adecuado de sus colecciones, tanto como al de la filatelia nacional.

Sería comprensible que se negaran a pertenecer a organismos filatélicos aquellos coleccionistas que, habiendo sido en alguna época miembros afiliados a una agrupación filatélica, hubieran tenido en ella alguna experiencia desagradable o que no hubieran encontrado en ello ningún beneficio; aunque, a pesar de que ello pudiera haber acontecido, siempre existe la posibilidad de que, si se hicieran miembros de alguna otra de las agrupaciones filatélicas de México, en la nueva sí pudieran encontrar los satisfactores que requieren.

El individualismo, como característica de la idiosincrasia del mexicano, le priva de enormes satisfacciones y al filatelista de la posibilidad de comunicarse con otros coleccionistas. La relación entre filatelistas es indispensable al coleccionista que desea incrementar sus conocimientos filatélicos, evitar errores lamentables en su o sus colecciones y lograr un mejor desarrollo y nivel filatélico para las mismas.

Lamento esta redundancia sobre un tema que ya en varias ocasiones ha sido motivo de diversas publicaciones, pero, considero que la promoción filatélica nacional que actualmente lleva a cabo la Federación Mexicana de Filatelia, A.C. (FMF) proporciona una magnífica oportunidad para que el problema sea vuelto a atacar. Tratándose de un caso crónico, sólo la insistencia en invitar a los filatelistas de México a abandonar sus "torres de marfil", a afiliarse a alguno de los clubes o sociedades filatélicas de México y a participar en el movimiento filatélico nacional nos permitirá terminar con el problema de los "lobos solitarios de la filatelia", y atraer a nuestros coleccionistas a participar en las actividades filatélicas de México, en su propio beneficio y para bien de la filatelia nacional.

• RUTHCITA •

- JOYERIA Exclusivos modelos en oro, oro blanco y platino.
- RELOJERIA Para damas y caballeros. Extenso surtido en marcas de prestigio mundial.
- NUMISMATICA Monedas de oro y plata. Medallas y billetes para coleccionistas



COMPRAMOS Y VENDEMOS
MONEDAS DE ORO Y PLATA
ANTIGUAS Y MODERNAS
ECUATORIANAS
Y DE TODO EL MUNDO

COMPRA PERMANENTE DE
JOYAS, ANTIGUEDADES,
ORO Y PLATA EN OBJETOS.



JOYERIA Y RELOJERIA RUTHCITA

BOYACA No. 1535 y BALLEEN
TELEFONO 523 395 - GUAYAQUIL

**Presentamos
la última
palabra en
protección
para su carro!**

Nueva Cera Líquida



Con una nueva fórmula de finisimas ceras y silicones resistentes a los detergentes se fabrica "RAIN DANCE" la única cera líquida que da a su carro:

- Un fantástico brillo porque penetra más
- Atractiva apariencia y protección contra el agua, lavada tras lavada, aguacero tras aguacero, como no lo hace ninguna otra cera.
- "RAIN DANCE" tiene la garantía de 

CONAUTO

COMPAÑIA ANONIMA AUTOMOTRIZ
GUAYAQUIL QUITO CUENCA, AMBATO